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как живешь, студент?

Отряд студентОв сОбрались,
сОвет ОбразОвали.
студенты управлять
решили: будем сами!

Ученый и педагог
Имя Семена иннокентьевича Билтуева - 

доктора сельскохозяйственных наук, профессора, 
заслуженного деятеля науки РБ, заслуженного 
работника сельского хозяйства России, крупного 
специалиста по овцеводству, настоящего настав-
ника молодежи, известно как в республике, так 
и за ее пределами. Родился он 3 мая 1938 года 
в Нукутском районе Иркутской области. Сред-
няя школа, Бурят-Монгольский зооветинститут, 
который окончил в 1960 году, по специальности 
«ученый зоотехник», работа по специальности 
– биография как у большинства его ровесников. 

Девять лет работал старшим зоотехником Селен-
гинской госплемстанции,  зоотехником и главным 
зоотехником колхоза им. Карла Маркса Селен-
гинского района. За вклад в развитие тонкорун-
ного овцеводства в колхозе им. Карла Маркса 
был награжден знаком «Отличник социалисти-
ческого соревнования сельского хозяйства РФ». 
В аспирантуру поступил, имея за своими плечами 
десять лет работы на производстве. Аспиранту-
ра при Сибирском научно-исследовательском и 
проектно-техническом институте животноводства 
(СибНИПГИЖ) была успешно пройдена, и с 1972 
года по 1997 год Семен Иннокентьевич работает 
старшим научным сотрудником, зав. сектором 
кормления и содержания овец, заведующим от-
делом овцеводства этого института. В 1992 году 
защитил докторскую диссертацию. Работая в 
СибНИПГИЖе С.И. Билтуев был в числе кол-
лектива исполнителей по созданию сибирского 
внутрипородного типа овец советской мясошерс-
тной породы (авторское свидетельство №4909 от 
31.05.1989), разработке эффективной технологии 
ведения овцеводства в Сибири и совершенс-
твованию продуктивных качеств тонкорунных  
овец (авторское свидетельство № 1704732 от 
15.09.1991).

В 1997 году - и.о. профессора БГСХА, с 
2006 года - заведующий кафедрой мелкого 
животноводства. 

Семен Иннокентьевич – руководитель 
коллектива селекционеров, который добился 
больших успехов. В 2006 году официально ут-
верждена бурятская полугрубошерстная порода 
овец, для которой характерно высокая нагульная 
способность, мясная продуктивность и белая по-
лугрубая ковровая шерсть. Результат достигнут 
путем скрещивания наиболее продуктивных в 
этом направлении овец казахской, байдарачской, 
кучугуровской, забайкальской пород. К этому 
достижению С.И. Билтуев шел многие годы. Се-
лекционная работа по времени очень продолжи-
тельная, длящаяся десятилетиями. Нужно иметь 
в характере упорство в достижении поставлен-
ной цели, чем и обладает Семен Иннокентьевич. 
Порода овец, выведенная им, близкая к исконно 
бурятской, аборигенной, номадной сразу стала 
востребованной в Бурятии.

С.И. Билтуев занят не только научной 
работой, он – педагог, руководитель аспи-
рантов, соискателей и докторов, член специ-
ализированных советов по защите кандидат-
ских и докторских диссертаций при БГСХА и 
Красноярском ГАУ. Под его руководством за 
последние 5 лет защищены одна докторская 
и шесть кандидатских диссертаций.

Профессор С.И. Билтуев пользуется 
заслуженным авторитетом среди ученых, 
руководителей и специалистов сельскохо-
зяйственного производства. Он полон сил и 
творческих планов. поздравляем Семена 
иннокентьевича с юбилеем, желаем новых 
достижений в научных исследованиях.

Л.а. Зайцева, д.и.н., профессор

взяли прагу!

На протяжении ряда лет все активные и 
творческие студенты нашей академии за-

нимались созданием студенческого самоуправления. 
Инициатива создания данного совета исходила от 
студентов академии. Первые собрания членов студен-
ческого совета проходили под руководством деканата 
гуманитарного факультета. Данный совет создавался с 
целью получения студентами возможности управления 
совместно с ректоратом, 
деканатами академии сту-
денческой жизнью, а так-
же, создания как можно 
наилучших условий проте-
кания учебного процесса.

Совет Студенческо-
го Самоуправления - это 
инициативная, самостоятельная, ответственная, сов-
местная деятельность неравнодушных к собственной 
судьбе студентов, направленная на решение любых 
вопросов жизнедеятельности: от организации мероп-
риятий в той форме, которая вам самим интересна, до 
определения и контроля за распределением стипендии, 
порядком заселения/выселения общежитий.

СССУ занимается решением различного рода про-
блем, волнующих наших студентов: это заселение в об-
щежития, устранение хозяйственно-бытовых проблем 
общежитий, проведение соревнований, тренингов, 
конференций, выездов на природу студентов БГСХА.

Сегодня членами СССУ поставлены следующие задачи:
- снижение цен в студенческой столовой в глав-

ном и морфологическом корпусах академии. Была 
проведена сравнительная экспертиза цен на различ-
ные блюда столовых ВСГТУ и БГСХА, в результате чего 
выяснилось, что цены на продукты в столовой БГСХА 
превышают в 1,5-2 раза, по сравнению с ценами в сто-
ловой ВСГТУ;

- работа с общежитиями. Это замена старой изно-
шенной мебели на новую;

- создание радиовещательного канала в главном 

даешь самОуправление
корпусе БГСХА и новостроящемся корпусе. На сегод-
няшний день создаются программы, сценарии веща-
ния радиоканала. С помощью радио студенты могут 
получать информацию на различных этажах академии, 
где будет транслироваться развлекательная, поздрави-
тельная, консультационная, справочная информация;

- создание социоволонтерства. Целью создания 
данного объединения является необходимость со-

трудничества студентов 
с социальной сферой 
города;

- установление пун-
кта скорой медицинской 
помощи в главном кор-
пусе БГСХА. Является 
одной из самых злобод-

невных проблем нашей академии, решение которой не 
терпит отлагательств;

- работа со студентами против алкоголизма, таба-
кокурения, наркомании совместно со СПИД-центром. 
Данные негативные явления являются злободневной 
проблемой, касающейся всех слоев населения, в час-
тности подрастающего и молодого поколения. Именно 
в этом возрасте у студентов необходимо выработать 
чувство самосознания, ответственности за свое буду-
щее и будущее своей семьи;

- создание свободного доступа студентов БГСХА к 
глобальной сети Internet, путем подключения компью-
терных классов к Internet;

- создание дисконтных карт, предоставляющих 
скидки различного размера в учебных, торговых, спор-
тивных и развлекательных центрах города;

- поиск партнеров, спонсоров, с целью осущест-
вления общих интересов;

- решение проблем с размещением проводимых 
занятий женским боксом в спортивных залах общежи-
тия №2 и т.д.

Перед членами СССУ стоит задача о создании парт-
нерских и дружеских взаимоотношений с представите-

лями СССУ других ВУЗов и СУЗов. Целью чего является 
совместное решение и осуществление интересующих нас 
идей.

СССУ занимается решением проблемы по поводу 
перевода студентов, обучающихся только на «5», ак-
тивно участвующих в студенческой жизни академии, с 
коммерческой на бюджетную основу. Также рассмат-
риваются кандидатуры лучших студентов на присвое-
ние именных стипендий, которые предлагаются пред-
ставителями СССУ факультетов.

Сейчас по инициативе членов СССУ и профкома 
создаются дисконтные карточки для всех желающих 
студентов БГСХА, которые позволяют приобретать ка-
кой-либо товар или услугу со скидкой от 5% до 30%, 
что значительно влияет на размер кошелька студента.

26 апреля состоится вечер знакомства иностранных 
студентов, обучающихся в нашей академии, с членами 
общеакадемического СССУ. Исторически 26 апреля счита-
ется Международным молодежным днем солидарности, 
именно поэтому в этот день состоится вечер знакомств. 
Создается программа по проведению данного мероприя-
тия сектором «Работа с иностранными студентами» сов-
местно с членами СССУ.

Ведется и работа в факультетских СССУ. К приме-
ру, члены СССУ экономического факультета организу-
ют выезд студентов 2 курса специальности «Экономика 
управление на предприятии АПК» на природу с прове-
дением развлекательно-спортивной программы. Так-
же планируют проведение спортивных соревнований 
среди студентов общежитий БГСХА на звание «Самого 
спортивного общежития».

В состав СССУ входят все инициативные, активные, 
полные идей и способные их осуществить студенты на-
шей академии. Если тебе не безразлична твоя жизнь 
и жизнь твоих одногруппников, однокурсников - мы 
ждем тебя, (обращаться в Профком БГСХА).

Екатерина Борисова, гр. 5201, 
экономического факультета

…-«Кем ты станешь в будущем?»…этот 
вопрос задается, едва только ребенок начи-
нает говорить. Конечно, чаще всего дети дают 
такие ответы, которыми вызывают улыбки на 
лице родителей. В школьной жизни, так же 
мало кто самостоятельно решает какую же 
профессию он выберет в будущем. Впоследс-
твии многие поступают в институты по воле 
родителей или «куда получится». Будучи сту-
дентами, кто-то раскрывает новые способнос-
ти, увлекается своей профессией, хотя есть и 
такие, которые всю студенческую жизнь про-
живают «проплывая по течению». А ведь если 
задуматься  студент – это человек, который 
имеет самый большой выбор возможностей. 
Перед ним открыты все дороги, хотя, конечно, 
чтобы ступить на одну из них необходимо при-
ложить много стараний, усилий и бывает очень 
сложно не свернуть с выбранного пути. 

Что бы доказать, что это правда, я решила 
взять интервью у обычной студентки Институ-
та Землеустройства Кадастров и Мелиорации 
из гр. 6402 Башановой Оксаны. Во время обу-
чения на землеустройстве она параллельно 
получала второе высшее образование. В ян-
варе этого года она уехала в Прагу по обмену 
студентов по международной академической 
сети ERASMUS MUNDUS. Как ей это удалось, 
чего  стоило и как она сейчас живет, я узнала 
от нее по переписке…

…узнала я об этой программе совершенно случайно, 
от одной девочки….потом я сама пошла в международ-
ный отдел, разузнать, что к чему…оказывается там не-
которых студентов рекомендовали преподаватели, а я, в 
общем сама…потом нас информировала Виктория Дуга-
ровна Надмидон - преподаватель Лингвистического цент-
ра, так сказать, она нас заставила там участвовать, за что 
ей огромное спасибо !!! Она и Лингвистический центр пи-
сали нам рекомендательные письма. Я подала свои доку-
менты в самый последний момент, но не последняя и все 

же успела,  это был самый неприятный для меня период 
- столько бумаг!!! Одно время я думала бросить все, хоро-
шо, что так и не додумала. Надо сказать огромное спасибо 
нашему секретарю- Ирине Владимировне, а так же Саяне 
Базыровне! Подав документы, я стала ждать. Где-то в кон-
це октября, начался второй тур- собеседование с ректо-
ратом. Все участники успешно его прошли, а потом было 
собеседование с европейской комиссией. После всех этих 
собеседований осталось только ждать…да…это было 
ужасно! Ждали мы 1,5 недели, а может больше…и вот 
свершилось… Я была тогда очень счастлива! Вот так я 
прошла….не обошлось без небольших неприятностей, но 
это все в прошлом…Из БГСХА в Прагу поехало 7 человек 
на шесть месяцев. Я одна с ИЗКиМа, остальные с эконом.
фака. Огромное спасибо Виктории Вилиамсовне, она по-
могла нам с общежитием в Москве, где мы жили в течение 
двух недель пока делали визу. 13.02.08 мы получили визу 
и 14.02 вылетели из Москвы. Прилетели в 12 часов, раз-
местились, и тут… началась наша Пражская жизнь…..

Прага мне очень понравилась, она не может не 
нравиться!!! Это прекрасный город, поражающий своей 
красотой, своим готическим «средневековым» стилем! 
Архитектура!!! Неужели человек может сделать это?! Жи-
тели Праги очень культурные вежливые, хотя и холодные. 
Мы уже посетили Берлин! Это было замечательно! Город 
очень красивый, но это уже современный город, хотя ко-
нечно все еще присутствует тот же готический стиль, но 
я думаю, он характерен для всей Европы. Море впечат-
лений!!! Если будет такая возможность, обязательно еще 
туда съездим!

Для учебы совсем другая система! Студент сам выби-
рает предметы, которые хочет изучать. Лекции представ-
ляются в мультимедиа и все отправляются преподавате-
лем тебе на e-mail, все компьютеризировано, свободный 
доступ в Интернет. Все кабинеты снабжены компьютера-
ми. На пары можешь ходить, можешь не ходить…если ты 
хочешь учиться, то ты будешь ходить, тебе потом сдавать, 
никто тебя здесь не будет заставлять. Мне очень нравится 
и я рада, что получила возможность учиться здесь.

Татьяна Смирнова, ИЗКиМ, гр. 6402

«Привет из ПрАги»
для вас, студенты

С 28 февраля 2008 года на территории г. Улан-Удэ начала 
работать универсальная «Молодежная профсоюзная дисконт-
ная карта». 

Проект универсальная «Молодежная профсоюзная дисконт-
ная карта» направлен на развитие системы социальной поддержки 
профсоюзной студенческой молодежи в рамках города Улан-Удэ. 
Участники проекта: с одной стороны студенты (аспиранты) ВУЗов 
и ССУЗов города, интересы которых представляют профсоюзные 
студенческие организации, с другой стороны представители биз-
неса, торговли, сферы общественного питания и услуг. 

Так что же представляет собой  сама карта. Это не совсем то, что 
мы привыкли называть дисконтной картой, что объясняет ее универ-

сальность и персонифи-
цированность. «МПДК» 
представляет собой 
именной каталог с пер-
сональными данными 
студента. Данный ка-
талог  содержит так-
же информацию обо 
всех партнерах про-

граммы, о видах товаров и услуг, предлагаемых 
ими с указанием размеров скидок и адресов. Обладателем дисконт-
ной карты может стать студент, являющийся членом Профсоюзной 
организации студентов ССУЗа или ВУЗа г.Улан-Удэ (подтверждается 
наличием профсоюзного билета). 

При подготовке данного проекта мы руководствовались, 
прежде всего, выбором широкого спектра партнеров, чтобы ох-
ватить все стороны студенческой жизни, от насущной проблемы 
– «что и где поесть», до «хорошо выглядеть и отдохнуть». Всего 
в проекте на сегодня участвуют 38 организаций, их можно под-
разделить на следующие блоки: сфера общественного питания 
(Кафе «Appetite», Трапеза, «Фабрика-Гриль», столовая «Саяны»); 
магазины смешанных товаров (Универмаг «Центральный», ТД 
«Юбилейный», магазин №66 - «Культовары»); магазины и бутики 
одежды и обуви (Flashpoint, Only, Top-Shop, Jack Jones, Кристи, 
Пальто Плюс, Жантиль, Baby Fashion, Classic, Ярмарка обуви, бу-
тики №84 в ТД «Сибирь»);  магазины тканей и фурнитуры (Модис-
тка, Ткани на ул. Ленина 23, сеть магазинов «Butterflay»); магазины 
«Компьютеры и оргтехника», салоны красоты и парикмахерские 
(Beauty of style, Даная, Ольга, Юкими, Даймонд, Танго, Ассоль, 
Парикмахерская на ул.Спартака 1); магазины канцтоваров и книги 
(сеть магазинов «Фактор», «Карьера и образование»); здоровье 
и отдых (сеть аптек «Новая», фитнес-центр «Орленок», боулинг 
центр «Ozon», Театр Оперы и балета, салон цветов «Ваш букет»); 
программы международного обмена (Ангир-Travel, Институт со-
хранения озер (ТБИ)); копировальный центр «Копилка»; тренинго-
вый центр «Жонглер»; агентство недвижимости «1А»; Натяжные 
потолки МИРа. Предоставленные размеры скидок тоже довольно 
вариативны – от 3% – до 50%. В декабре, подводя итоги, планиру-
ется провести лотерею среди активных пользователей МПДК.

В заключении хочу акцентировать внимание на том, что 
для будущей жизнеспособности профсоюзного движения не-
обходимо искать и привлекать «лидеров от бога», людей креа-
тивных и инициативных.

Инна Этух, 
председатель профкома студентов БГСХА


